



A TRAVÉS DE LOS LIBROS

Por MARINO MUÑOZ LAGOS

697559.

COLECCIÓN "NOSOTROS LOS CHILENOS"

DEMOSTRANDO UNA CALIDAD que hoy en los editores han tomado en cuenta, seleccionando con ojo atento y señalando los distintos tamaños y actividades del pueblo chileno, la Empresa Editora Nacional Quilicura, ha estado lanzando al mercado librero una serie de hermosos tomos agrupados en la colección "Nosotros los Chilenos".

La tirada masiva de estos tomos alcanza a los cincuenta mil ejemplares, fenómeno jamás observado en nuestro medio literario nacional. Esto significa, en buenas cuentas, invitar a los lectores a un gran proceso de conocimiento y culturización, al nos remitimos al bajo precio de los libros y a la extensa y ágil documentación que se enriquece con un material de primera mano como lo es el testimonio fotográfico en color y blanco y negro.

ESTE ES EL TERCER TOMO que Cecilia Urzúa publica en la colección "Nosotros los Chilenos", se trata de "La Antártida Chilena". Antes había escrito "Historia de las poblaciones callampas" y "Nanos de Chile", que perfilan a una paciente investigadora con todas las inquietudes de una mujer de estos tiempos de profundas transformaciones.

"La Antártida Chilena" es un volumen atrayente. Mustrado con casi medio centenar de fotografías preparadas por el Instituto Antártico Chileno, Departamento Antártico de la FACH, Relaciones Públicas de la Armada y Departamento Antártico del Ejército.

Nosotros que viajamos a la Antártida Chilena el año 1957, con ocasión del Año Geofísico Internacional, volvimos a recorrer con este libro de Cecilia Urzúa los maravillosos parajes de lo que con tanta singularidad la autora denomina como "el reino de las sombras blancas".

LOS GRANDES PROCESOS POLITICOS y sociales suelen tener vital ingerencia en el arte. El

impacto más valioso lo acusa la música popular que es el vehículo más vecino para las mayorías tanto por su arraigo entre la juventud como por la facilidad para transmitir su mensaje.

"La nueva canción chilena" de Fernando Barzaa es otro de los volúmenes de la colección Nosotros los Chilenos. El autor para revista a compositores y composiciones musicales, comenzando por la luz principal de Violeta Parra, símbolo de nuestra epopeya melódica popular, haciendo sustanciosos arcos en las peñas folklóricas y en los movimientos universitarios, fuentes magotables en la formación de grupos e intérpretes.

Fernando Barzaa cae en un deplorable y frecuente error al adjudicar la canción "Canto de la pampa" al poeta Carlos Pezoa-Véliz. Ella pertenece al poeta obrero Pancho Páez, y se cantaba en las grandes huelgas del salitre, entre multitudes, durante las injusticias y persecuciones.

BAJO LA EFIGIE ENTRE adusta y amable de Luis Emilio Recabarren nos encontramos con un nuevo y breve libro... documento valioso... que nos comunica el calor y el ímpetu de los capítulos históricos que dieron nacimiento al hacer social de los trabajadores chilenos.

Hernán Ramírez Necochea, Jorge Barria, Luis Vitale y el mismo Luis Emilio Recabarren, nos han entregado magníficas lecciones en libros apasionantes de verdad sobre las luchas sociales de los trabajadores. Ahora es Patricia Manns quien recoge todas estas experiencias en su volumen "El movimiento obrero" que resume toda la historia de reivindicaciones y conquistas de los trabajadores chilenos.

Libro sencillo, indispensable en el hogar de todo trabajador que quiere imbuirse de la historia del movimiento obrero nacional, encontrará en estas páginas el ancho caudal de lo que fue el comienzo de nuestras agrupaciones gremiales, nacidas en el norte grande chileno; favorecidas por el viento benefactor de las Maccormacks y las Filarmónicas.

la Nación. Stgo. 12-III-73. P. 12. Supl.

Colección "nosotros los chilenos" [artículo] Marino Muñoz Lagos.

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Colección "nosotros los chilenos" [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile